
LA NACION I JUEVES 27 DE ABRIL DE 2017 

Bajar los costos logisticos 
El director regional de DEME elogi6 la ley de participaci6n publico-privada; dijo 

que el primer objetivo de la firma belga es participar de la licitaci6n de la Hidrovfa 
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Las obras de! puerto de Rosario en 
1903 vincularon a la empresa Ac
kermans & Van Haaren con la Ar
gentina. Con altibajos, esa relaci6n 
continu6 y con la llegada de! nue
vo gobierno, en 2015, su sucesora, 
Dredging International Marine & 
Waterway Solutions (miembro de! 
grupo DEME), decidi6 reabrir una 
oficina operacional en el pais, en el 
entendimiento de que el cambio le 
generara oportunidades para sus 
negocios. 

"Seestandandoposibilidadescon 
la filosofia de DEME, que a pun ta a 
acuerdoscon gobiernos, privados o 
mixtos. Hoy tenemos la ley de parti
cipaci6n publico-privada,quees un 
vehiculo ideal para lograr juntos la 
bajade los costoslogisticos, porque 
la exportaci6n de commodities en la 
Argentina es un tema muy impor
tante", explic6 Laurent Closset, di
rector regional de la empresa. 

En la vision de! directivo belga, 
la Hidrovia es la columna vertebral 
econ6mica de la Argentina aunque 
se utiliza de manera muy limitada 
para el transporte en general, mien
tras que otra pequefia proporci6n se 
traslada par ferrocarril y la mayoria 
se mueve par camiones, y observ6 
que "se podria aumentar la capaci
dad de la Hidrovia, pero se necesita 
bajar el costo logistico". 

Closset reconoci6 que para DE
ME "hoy, el objetivo N"l es partici
par de la licitaci6n de la Hidrovia, 
cuyo contrato vence en abril de 
2021. Estamos convencidos de que 
podemos bajar el peaje, que seria 
fantastico para mejorar laexporta
ci6n y hacer competitivos los pro
ductos argentinos". 

Tras recordar que esa via ha sido 
explotada por el mismo concesio
nario desde hace 22 afios, consider6 
que "con una licitaci6n internacio
nal se podrian conseguir mejores 
contratos, porque hoy en el sector 
de dragado hay una competencia 
m uy fuerte. Creemos q ue podemos 
optimizar la gesti6n y los costos de 
la Hidrovia ta! comoest:i. hoy. Habla
mos de bajar loscostos tan to para el 
Gobiernocomoparalos usuariosde 
la Hidrovia, quees el canal principal 
de las exportaciones argentinas con 
su salida al oceano." 

Cambiar la matriz 
Para el directivo europeo "es muy 
claro: elcosto fluvial es mucho mas 
baratoqueelcami6nyelferrocarril 
ysepuedecambiaralgolamatrizde 
transporte". 

"Hay un potencial importante. 
En Europa tambien hay mucho 

Closset dice que Ia Hidrovia es Ia columna vertebral econ6mica del pais 

transporte por camiones, pero hay 
varias iniciativas para incentivar 
el transporte fluvial y funcionan. 
Alla, hay construcci6n de puertos, 
co mo pasa en la Argentina con !ta 
!bate sabre el Parana" precis6 yam
pli6: "El plan Belgrano se ocupa de! 
transporte horizontal has ta la Hi
drovia, es decir, por donde se baja 
la producci6n hasta los puertos de 
Buenos Aires, Montevideo o Nueva 
Palmira para pasar la mercaderia a 
buques post Panamax, para salir a 
Jap6n o Europa". 

Clossetdescart6 la posibilidad de 
construirpuertosdeultramarsobre 
el Paranay llevarlo a 50 pies ya que 
"un rio es un equilibria natural entre 
sedimentaci6n y erosion. Se puede 
dragar o variar un poco las curvas 
pero nose puede duplicar el caudal. 
Eso tendria un altisimo cos to eco
n6mico y ambiental. Pero se podria 
hacer llegar la prod uccion has ta un 
pun to, co mo porejemplo La Plata si 
tuviera un puerto de aguas profun
das y, desde alli se podria exportar 
a traves de un nuevo canal, sin ir a 
Montevideo". 

Luego se pronunci6 par termi
nar el trayecto de la Hidrovia en 
un puerto de 50 pies o mas, pero 
"para eso, hay q ue entender las ne
cesidades nacionales y hacer una 
proyeccion de una vision nacional 
para un futuro de largo plazo. Eso 
podria ayudar a dar mas confianza 
en el pais", enfatiz6. 

Reconoci6 que el ministro de 
Transporte, Guillermo Dietrich, 
apunt6 a darle oportunidades a los 
proyectos publico-privados. 

"Es interesante, porqueva a traer 
inversiones y hay posibilidades de 
financiar todo eso a largo plazo. La 
gesti6n seria privaday el Gobierno 
tendria unrol decontrol. Se tratade 
una concesion de obra publica mix-
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LA MIRA SOBRE 
EL Rf ODE LA PLATA 
Laurent Closset, direc-
tor regional de Dredging 
International Marine 
& Waterway Solutions 
(miembro de! grupo DE
ME), d\jo: ''Tenemos con
fianza en el pais, por eso 
volvimos. Nos reunimos 
con el ministro (de Trans
porte) Dietrich, y hablamos 
de la participaci6n pu blico
privada que es un vehiculo 
nmy interesante para par
ticipar en proyectosen la 
Argentina. Cree mos en la 
voluntaddel Gobiernopara 
lograroportunidades." 
Apunt6 que "profundizar 
el puertode Buenos Aires 
es dificil, pero hay ideas 
de rellenar las darsenas y 
pasar a un muelle sobre el 
rio. Hada el rio no hay pro
blemas, porque el puerto 
depuedellegarhastalami
tad de! Rio de la Plata, pero 
hacia tierra es el problema, 
porqueelcentrodelaciu
dad esta al limite". 
Cont6 que tambien infor
m6 al ministro de Energia, 
Juan Jose Aranguren, so
bre la posibilidad de insta
lar molinos de viento gene
radores de electricidad so
b re la cuenca de! Rio de la 
Plata. "Nos pregunt6 sobre 
el cos to de! megawatt hora. 
Es la pregunta correcta, 
porque es lo que le interesa 
al consumidor, porque los 
su bsidios tienen limit es. 

Construir los molinos en 
elmarcuesta masque en 
tierra, pero estamos estu
diando la cuenca de! rio, 
porque tiene ventajas". 
Al respecto enumer6 que 
"eJ regimen de Vientos es 
mas Constante queen tie
rra. Los permisos son mas 
simples, porqueen tierra 
hayqueiralaNaci6n,la 
provincia, la municipa
lidad, y la plataforma es 
federal, aunque lacuenca 
es binacional, pero serian 
menos permisos y esta 
muy cerca de! pun to de 
consumo: Buenos Aires. 
Hay necesidad yvoluntad 
de generar plantas de ener
gia renovable. Queremos 
estudiar el tema en el mar, 
porque so mos unaempre
sa maritima". 
En el entendimiento de 
que la tecnologia empu
jara los precios a la baja, 
agreg6: "Hoy, podemos 
instalar molinos de ocho 
megawatts, mafiana seran 
de 12. Con 400 megawatts 
se puede dar electricidad 
a dos millones de perso-
n as pordia,conmenosde 
40 molinos se las podria 
abastecer. Hay que hacer 
los estudios de impacto 
ambiental y social, los pre
cios de la concesi6n para la 
construcci6n y tambien el 
mantenimientoen un pla
zo de 20 a30 afios". • 
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ta en tree! Gobiernoy un privado. El 
ministro tiene planes tambien para 
ferrocarriles, autopistas, puertos. 
Es importante, porque la Hidrovia 
necesita puertos. Dietrich tienevo
luntad de hacerlo, pero hace falta 
un acuerdo intergubernamental 
entre los cinco paises involucrados 
en la Hidrovia: Argentina, Bolivia, 
Brasil, Paraguay y Uruguay. Eso es 
dificil, masque hablar hacefaltaha
cer", apunt6 el representante regio
nal de DEME. 

En ese sentido, acepto la posibili
dad de que la experiencia europea 
de transito fluvial entre distintos 
paises se pueda trasladar a la ges
ti6n de la Hidrovia, ya que "es muy 
parecida a la cuenca de las rios en 
Holanday Belgicayalli haymuchos 
acuerdos entre Alemania, Holan
da, Belgica, Luxemburgo, Francia 
que funcionan desde hace muchos 
afios. Se podrian traer expertos, 
consultoras de alla e intentar co
piar lo que funciona. En Holanda y 
Belgicatambienhayunimportante 
riesgo de in undaciones co mo en la 
Mesopotamia argentina, pero hay 
un plancondiques ymedidas para 
evitarlas y, c6mo la Argentina tam
bien tiene ese riesgo, se podriacom
binar la asesoria". 

Acepto que "lainversi6n tieneque 
ser importante pero por ejemplo el 
puerto de La Plata tiene la oportuni
dad de trabajar de forma modular: 
cada vez que haya una necesidad se 
podria afiadir un terreno entre la 
costa y el canal existente. Es el lu
gar mas 16gico para hacer el tras
lado, porque un puerto necesita 
conexiones en tierra: ferrocarril, 
camiones, gente, yen Punta Indio, 
donde no hay nada, seria una inver
sion demasiado grande". 

Las espaldas de! puerto 
Mas alla de las ventajas de! puerto 
sabre la capital bonaerense, el di
rectivo acepto que "hoy el Gobier
no tiene coma prioridad mejorar el 
puerto de Buenos Aires, que seria 
una medida de corto plazo, porque 
si hablamos de 2030 o 2040, la ten
dencia en el mundo es ir hacia las 
aguas profundas. En Europa, Es
tados Unidos, Oriente, Australia o 
Singapur, esa es la decision que se 
esta tomando". 

"Para un post Panamax seria 
imposible operar hoy en Buenos 
Aires o La Plata. Buenos Aires tie
ne 10 metros de profundidad, que 
no es mucho cuando hoy tenemos 
puertoscon un minimode 15,17 019 
metros. Bahia Blanca tiene 45 pies 
(14 metros), es mas importante pero 
tampoco alcanza" sostuvo. 

Mas adelante destaco queen las 
alrededores de la capital "hay 14o15 
millones de personas. Es un centro 
muyimportanteyporelquepasael 
60% de! mercado de! pais. Hay una 
necesidad de construir otro puerto 
aguas afuera en la zona". 

Closset hizo especial hincapie 
en que las planes de Dredging In
ternational en la Argentina fueron 
desarrollados a futuro, en la linea 
de "participar de la Hidrovia, de 
trabajos de puertos y canales. Pero, 
siesonoestaacompafiadodeobras 
de ferrocarrilyrutas, esos proyectos 
quedarian truncados". • 


